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近年来，中医药因在疾病
预防、保健、养生，以及慢性复
杂多因素性疾病的治疗方面优
势显著而备受关注。作为一名
医务工作人员，淄博市人大代
表、淄博市中医医院党委书记
孙辉带来了《加快推进中医药
大健康产业发展》的建议。

孙辉代表介绍，大健康产
业以保持健康、预防疾病为主，
随着人口老龄化和亚健康问题
日渐突出，大健康产业的控制
与预防作用更加突出。为此，

孙辉代表建议加快研究制订淄
博中医药大健康产业发展规划
和政策意见。“建议组织相关部
门和专家开展规划研究，借鉴
省内外相关城市发展经验，进
一步明确大健康产业发展的发
展方向、目标定位以及工作重
点，明确产业发展分工，形成全
市一盘棋的格局。”孙辉代表
说，希望政府出台扶持中医药
健康产业发展的政策意见，及
早将中医药大健康产业纳入重
点产业扶持范围，研究出台促

进大健康产业发展的相关政
策，在市场准入、项目立项、土
地供应、技术创新、市场开拓等
方面给予优惠，适时设立“中医
药大健康产业发展扶持资金”，
帮 助 解 决 产 业 发 展 中 资 金
瓶颈。

对于淄博市中医药大健康
产业发展的重点，孙辉代表也
有自己的想法，他建议坚持有
所为、有所不为，重点发展以下
业态：特色医疗服务业、中医药
健康管理服务业、药品衍生产

品和养老服务业。淄博应加快
引导全市上下树立大健康理
念、开展大健康教育、提升大健
康服务，为发展大健康产业完
善功能、打好基础。

加快推进中医药大健康产业发展
——— 访淄博市人大代表、淄博市中医医院党委书记孙辉

提升精细化管理水平 打造有温度的宜居城市
——— 访淄博市人大代表、山东信宏仁医药连锁有限公司副总经理张旭

“赵庆文市长所作的政府
工作报告实事求是、思路明确、
催人奋进，充分展现了淄博市
委、市政府实现‘3510’发展目
标和‘强富美优’城市愿景的决
心和信心。”1月14日，淄博市人
大代表、山东信宏仁医药连锁
有限公司副总经理张旭在采访
中表示。

张旭代表说，政府工作报
告中提到，要提升城市宜居水
平，从居住改善、交通优化、城
乡环境整治等方面提出了具体
的措施，这对于提升城市品质
和温度具有重要作用。

作为一名人大代表，他将
认真履行职责，不辱使命，不负
重托，为城市发展积极建言

献策。
他建议，要提升城市精细

化管理水平，把淄博打造成一
座有温度的宜居城市，要树立
精细化管理意识和服务意识，
提升居民居住舒适度和游客旅
游体验感，让家园有温暖、城市
有温度、生活有温情、经济有活
力，进一步提升群众幸福感和

获得感，提升城市知名度和美
誉度。

孙辉

大众日报淄博融媒体中心两会报道组

坚定信心广聚共识 担当作为砥砺奋进
为加快推动中国式现代化在淄博落地落实作出更大贡献

淄博市政协十三届三次会议胜利闭幕
马晓磊赵庆文孙庆雷杨旭东出席 张延廷主持并讲话

通过市政协十三届三次会议决议等
淄博1月15日讯 1月15日

上午，中国人民政治协商会议第
十三届淄博市委员会第三次会
议，圆满完成各项议程，在齐盛
国际宾馆会议中心大会堂胜利
闭幕。

市政协主席张延廷，副主席
朱正林、禚淑萍、王怀宾、马靖、
闫桂新、王金栋、王明新，秘书长
于康梅在主席台前排就座。

中共淄博市委书记马晓磊，
市委副书记、市长赵庆文，市人

大常委会主任孙庆雷，市委副书
记、政法委书记杨旭东应邀出席
会议并在主席台就座。

张延廷主持闭幕大会。
会议通过了市政协十三届

三次会议关于常务委员会工作
报告的决议；通过了市政协十三
届三次会议关于常务委员会提
案工作报告的决议；通过了市政
协提案委员会关于市政协十三
届三次会议提案审查情况的报
告；通过了2024年协商工作计

划；通过了市政协十三届三次会
议决议。

圆满完成各项议程后，张延
廷作了讲话。他说，会议期间，
各位委员严守纪律，协商议政，
建真言、献良策，展现了新时代
政协委员的责任担当。会后，希
望大家继续保持和发扬优良作
风和积极风貌，努力做“两会”精
神的宣传员，把“两会”声音尽快
传递到广大界别群众、社会各个
阶层中去，更加广泛凝聚起热爱

淄博、建设淄博、奉献淄博的强
大力量；努力做履职尽责的实践
者，聚焦聚力“3510”发展目标、

“强富美优”城市愿景，深入调查
研究，广泛协商议政，努力提升
思考穿透力、建言纵深度，以硬
核硬质的责任担当、成色十足的
履职实效，助推淄博市高质量发
展再上新台阶；努力做岗位建功
的领头雁，坚定发展信心，发挥
自身优势，积极投身经济社会主
战场、创新创业最前沿，力争交

出更优答卷，取得更大荣光。
应邀出席大会并在主席台

就座的还有：住淄省人大法制委
员会副主任委员，住淄省政协提
案委副主任；市委常委，市政府
副市长，市法院院长，市检察院
检察长；担任过市各大班子正厅
级领导职务的老同志；往届市政
协副主席；住淄省政协常委；市
各民主党派、工商联主要负责
人；市政协常委。

张旭
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田茂程

“赵庆文市长所作的政府
工作报告，非常注重民生和品
质城市建设。这几天的讨论，
我从各位人大代表的意见建议
中汲取了智慧和力量，对经济
高质量发展有了新的认识。”1
月14日，淄博市人大代表、山东
海旺达集团董事长田茂程在接

受采访时说。
民营经济是推进中国式现

代化的生力军，是实现高质量
发展的重要基础。田茂程代表
表示，政府工作报告中提到的
促进民营经济发展壮大，健全
政企沟通常态化机制，也为企
业下一步的工作指明了方向。

“作为淄博市物流行业的带头
企业，在新的一年，我们将继续
为行业发展树立信心，弘扬正
能量，争取为淄博的经济发展
作出更大的贡献！”展望2024，
田茂程代表信心满满。

为物流行业发展树立信心
——— 访淄博市人大代表、山东海旺达集团董事长田茂程

扫描二维码
看现场视频


